

17 de marzo de 2025

Señor Donald Trump Presidente de Estados Unidos de América Washington, D.C.

Señor presidente:

En nuestra calidad de exjefes de Estado y de Gobierno integrantes de la Iniciativa Democrática de España y las Américas (Grupo IDEA), quienes desde hace una década hacemos defensa colectiva de la libertad y la democracia en nuestros países, nos dirigimos a usted convencidos de que la relación entre su país y América Latina, basada en los profundos lazos históricos y geográficos que nos unen, es tanto posible como necesaria.

Consideramos que su decisión de incorporar a colaboradores con un conocimiento profundo de nuestra región, como el secretario de Estado Marco Rubio y el Asesor de Seguridad Nacional, Mike Waltz, entre otros, representa un mensaje alentador al respecto. Evidencia su clara disposición para establecer una relación más estrecha, productiva y beneficiosa con América Latina.

Coincidimos con Usted en que el régimen de Nicolás Maduro, usurpador del poder en Venezuela, no solo es un peligro para los venezolanos que han sufrido las consecuencias de su sanguinaria dictadura, sino que representa una amenaza hemisférica y para la seguridad de Estados Unidos en lo particular.

Como resultado de políticas económicas desastrosas y la destrucción del aparato productivo, de la corrupción institucionalizada, de la desintegración de las fuerzas militares y policiales. y de la alianza del régimen señalado con el narcotráfico, el terrorismo, el crimen organizado transnacional y los enemigos internacionales de la libertad, ha sido transformado en Estado fallido uno de los países más ricos del mundo.

Allí se violan de manera sistemática y generalizada todos los derechos humanos de todas las personas, incluidos los de la libertad, la propiedad, la integridad personal y la vida; violaciones que, junto a las desapariciones forzadas de personas, configuran crímenes de lesa humanidad típicos. Todos estos factores han provocado una migración de víctimas que ya supera el 25% de la población venezolana.

Su decisión de declarar narcoestado terrorista al régimen imperante en Venezuela y como enemigos a los integrantes del Tren de Aragua y al Cartel de los Soles, entendemos que va en el sentido correcto. Permite separarlos del pueblo venezolano y de sus migrantes que son gentes de bien y

reconocidas fuerzas de trabajo y de progreso, comprometidas con la libertad, en especial dentro de Estados Unidos.

Con su liderazgo en la presidencia de Estados Unidos, una alianza con el movimiento democrático venezolano y la cooperación de nuestros distintos países —en una causa que estamos dispuestos a impulsar desde el Grupo IDEA— creemos que la libertad en Venezuela puede ser recuperada.

Como usted bien lo sabe, ello requiere de una estrategia audaz, decidida y contundente para detener cuanto antes la represión criminal que sostiene al régimen de Maduro y a sus efectos desestabilizadores sobre las Américas. La suspensión de las licencias petroleras adoptada por su administración es otro paso significativo, pues evita que los recursos públicos venezolanos sigan financiando la corrupción, las prácticas represoras de los altos funcionarios de esa dictadura usurpadora y su exportación al extranjero.

El pueblo venezolano ha demostrado una determinación inquebrantable al resistir al usurpador de Maduro y al sicariato de cubanos que lo protegen. Desde hace algún tiempo cuentan con un liderazgo sólido, apoyado de manera clara y decidida por la comunidad internacional, representado por María Corina Machado – recientemente entrevistada por su hijo Donald Trump Jr. – y el presidente electo Edmundo González Urrutia.

Como el papel de Estados Unidos será determinante para definir el futuro de Venezuela y, por consiguiente, de la región, tenemos la firme disposición de colaborar con las fuerzas democráticas de Venezuela y con su gobierno, mediante mecanismos apropiados, en la urgente formulación de una estrategia global y comprehensiva que vigile y proteja el bien de la libertad y la vida democrática de la región.

Atentamente,

Mario Abdo, Paraguay Óscar Arias, Costa Rica José María Aznar, España Nicolás Ardito Barletta, Panamá Felipe Calderón, México Rafael Ángel Calderón, Costa Rica Laura Chinchilla, Costa Rica Iván Duque, Colombia Vicente Fox, México Federico Franco, Paraguay Osvaldo Hurtado, Ecuador Luis Alberto Lacalle H., Uruguay Guillermo Lasso M, Ecuador Mauricio Macri, Argentina Jamil Mahuad, Ecuador Carlos Mesa G., Bolivia Hipólito Mejía, República Dominicana Lenin Moreno, Ecuador

Mireya Moscoso, Panamá Andrés Pastrana, Colombia Ernesto Pérez Balladares, Panamá Jorge Tuto Quiroga, Bolivia Mariano Rajoy, España Miguel Ángel Rodríguez E., Costa Rica Luis Guillermo Solís, Costa Rica Álvaro Uribe V., Colombia Juan Carlos Wasmosy, Paraguay

Firmas auténticas:

Asdrúbal Aguiar A. Secretario General del Grupo IDEA www.idea-democratica.org

asdrubalaguiar@yahoo.es